

Antrag

Initiator*innen: BDKJ DVo

Titel: **Neue Leitlinien für Jugendpastoral im Erzbistum München und Freising**

Antragstext

1 Die Diözesanversammlung möge beschließen:

2 Die BDKJ Diözesanversammlung stimmt den neuen Leitlinien im Erzbistum München
3 und Freising zu und beschließt deren Verbindlichkeit für die Arbeit des BDKJ
4 München und Freising.

5 Der BDKJ Diözesanvorstand wird beauftragt,

- 6 • die Inhalte der Leitlinien aktiv in die eigene strategische Arbeit
7 einzubeziehen und sie als Grundlage für
8 jugendverbandliches Handeln zu nutzen,
9 • auf die Umsetzung und Anwendung der Leitlinien in Jugend- und Kreisverbänden
10 hinzuwirken,
11 • die Leitlinien gegenüber der Bistumsleitung, der Öffentlichkeit und
12 Kooperationspartner:innen als verbindliche
13 Grundlage des eigenen Handelns zu vertreten.

14 Die Jugendverbände werden beauftragt,

- 15 • sich mit den neuen Leitlinien zur Jugendpastoral auseinanderzusetzen,

16 • mit Unterstützung des Diözesanvorstands auf die Zustimmung ihres jeweiligen
17 Verbandes zu den Leitlinien
18 hinzuwirken

19 Die Kreisverbände werden beauftragt,

20 • sich mit den neuen Leitlinien zur Jugendpastoral auseinanderzusetzen.

Begründung

In einem breit angelegten, zweijährigen Erarbeitungsprozess wurden neue Grundlagen und Leitlinien zur Jugendpastoral im Erzbistum München und Freising entwickelt. Ziel war es, den veränderten Lebenswirklichkeiten junger Menschen gerecht zu werden und gleichzeitig einen gemeinsamen Handlungsrahmen für die Weiterentwicklung und Qualitätssicherung kirchlicher Angebote für junge Menschen zu schaffen.

Der BDKJ München und Freising war über den Diözesanvorstand in diesen Prozess aktiv eingebunden und hat seine Perspektiven als Sprachrohr der Jugendverbandsarbeit eingebracht. Viele Inhalte der Grundlagen und Leitlinien spiegeln zentrale Anliegen der Jugendverbände wider – etwa Partizipation, Lebensweltorientierung, Vielfalt und Glaubensbildung auf Augenhöhe.

Durch die formale Zustimmung zu den Leitlinien und deren Verbindlichkeit für die eigene Arbeit positioniert sich der BDKJ München und Freising sichtbar als Teil einer gemeinsamen jugendpastoralen Strategie in der Erzdiözese. Er übernimmt Verantwortung für die Weiterentwicklung der Jugendpastoral und stärkt seine Rolle als anerkannter und verlässlicher Partner.